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衆議院予算委員会ニュース 

平成 29.2.23 第 193回国会第 14号 

 

2月 23日（木）、第 14回の委員会が開かれました。 

 

１ 平成 29年度一般会計予算 

  平成 29年度特別会計予算 

  平成 29年度政府関係機関予算 

・麻生財務大臣、岸田外務大臣、松野文部科学大臣、石井国土交通大臣、稲田防衛大臣、松本国務大臣（防災担当）、

政府参考人及び河戸会計検査院長並びに参考人に質疑を行いました。 

（参考人）前文部科学事務次官           前 川 喜 平君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      中 岡   司君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      伯 井 美 徳君 

     文部科学省元大臣官房人事課企画官    嶋 貫 和 男君 

・各主査から、それぞれ分科会における審査経過の報告を聴取しました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

逢 坂 誠 二君（民進） 

・財務省近畿財務局が学校法人森友学園に売却した国有

地に関し、国土交通省は地下埋設物の撤去費用を８億

円と積算しているが、当初締結されていた有償貸付契

約において瑕疵担保責任の及ばない範囲とされたごみ

の撤去費用は積算から控除すべきではないか、国土交

通省の見解を伺いたい。 

・地表から３メートル以内に埋設物が存在することがす

でにわかっている状況で、新しい埋設物を発見したと

判断した根拠について、財務省に伺いたい。 

・８億円の撤去費用のうち、支持層にある埋設物の撤去

に要する費用を国が負担する必要はないと考えるが、

麻生財務大臣の認識を伺いたい。 

 

今 井 雅 人君（民進） 

・学校法人森友学園の関係者が差別的内容を含む文書を

配付していることに対する松野文部科学大臣の見解を

伺いたい。 

・財務省近畿財務局が学校法人森友学園に売却した国有

地に関し、同財務局が同学園に対し土地評価額を伝達

した事実があるか、財務省に確認したい。 

・認可申請中の学校のための寄付を募集する文書に認可

が下りていると表記することの不適切性について、文

部科学省に伺いたい。 

 

福 島 伸 享君（民進） 

・学校法人森友学園が運営する塚本幼稚園が憲法改正問

題に関する署名書を園内で配布したことは、学校教育

法で禁止されている学校の政治活動に該当するのでは

ないか、松野文部科学大臣の見解を伺いたい。 

・国有財産近畿地方審議会を早急に開催し、森友学園へ

の国有地売却の妥当性を審査すべきと考えるが、財務

省の認識を伺いたい。 

・森友学園への国有地売却事案の検査の必要性について、

会計検査院に伺いたい。 

 

玉 木 雄一郎君（民進） 

・財務省近畿財務局が学校法人森友学園に売却した国有

地に関し、当該国有地の売却収入が平成 28 年度補正

予算及び平成 29 年度予算の歳入に計上されていない

ことの不適切性について、国土交通省に伺いたい。 

・当該元国有地の地下埋設物の処分について、マニフェ

スト（産業廃棄物管理票）等により確認する必要性に

ついて、国土交通省に伺いたい。 

・当該国有地の売買及び地下埋設物の処分の有無に関し、

国土交通省及び財務省において調査を行う必要がある

と考えるが、石井国土交通大臣及び麻生財務大臣の見

解を伺いたい。 

 

小 川 淳 也君（民進） 

・２月 21 日に、文部科学省における再就職等問題に係

る調査報告（中間まとめ）が公表されたが、再就職等

監視委員会から指摘された 37 事案以外で、自身が関

与した案件はあるのか前川参考人に伺いたい。 

・平成 28年３月 29日に外務省を退職した元外交官が３
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日後の４月１日に東京外国語大学に再就職した事案に

ついて、文部科学省による違法なあっせんが行われた

可能性はないのか、岸田外務大臣の見解を伺いたい。 

・他省庁の人事担当者や求職者に対して在職中に便宜を

図ったことはあるか、前川参考人に伺いたい。 

 

後 藤 祐 一君（民進） 

・南スーダン派遣施設隊作成の日報の情報公開請求につ

いて、データを保存している認識がなくても適切に探

す義務があったと考えるが、稲田防衛大臣の見解を伺

いたい。 

・日報を不開示する決裁に統合幕僚監部の国連南スーダ

ン共和国ミッション（UNMISS）担当が関わっていたか、

稲田防衛大臣に伺いたい。 

・日報問題の原因究明には意味があると考えるが、稲田

防衛大臣の見解を伺いたい。 

 

田 村 貴 昭君（共産） 

・熊本地震の被災者に対して支給される生活必需品を被

災者のニーズに合った物に見直す必要があると考える

が、松本防災担当大臣の認識を伺いたい。 

・熊本地震の被災者の生活状況を正確に把握するため、

国と自治体が協力して実態調査を実施すべきと考える

が、松本防災担当大臣の認識を伺いたい。 

・現在凍結中の下関北九州道路建設事業の再開に向けた

検討状況について、石井国土交通大臣に伺いたい。 

 

足 立 康 史君（維新） 

・学校法人森友学園に対する国有地売却問題の国会審議

について、麻生財務大臣の見解を伺いたい。 

・大阪府においては私立学校設立認可の権限は府知事か

ら教育長に委任されていることと、文部科学省は自治

事務に干渉できないことについて、松野文部科学大臣

の見解を伺いたい。 

・普通財産貸付事務処理要領の規定により売却を前提に

国有地を貸し付けた事例は自治体を除いて何件あるの

か、財務省に伺いたい。 

 


